

# NAUSICAÁ – BOULOGNE-SUR-MER

Ce centre marin a été inauguré le 18 mai 1991 et réunit plus de 58 000 animaux, dont plusieurs milliers de poissons, ainsi que quelques mammifères, oiseaux et reptiles marins sur plus de 10 000 mètres carrés. La mission de ce grand aquarium est de sensibiliser le public aux enjeux de la préservation des océans. Depuis 30 ans, ce sont plus de 17 millions de visiteurs sensibilisés à la beauté et à la fragilité de l'Océan, dont 5,2 millions d'écoliers.



Ce centre de la mer est aussi un acteur engagé dans les actions de préservation et de conservation des espèces menacées. Ce sont 20 programmes de conservation d'aquariums européens qui permettent de nombreuses naissances chaque année. Nausicaá s'est associé avec de nombreux partenaires comme la SANCCOB pour préserver les manchots du Cap en Afrique du Sud ; le programme Mr Goodfish pour sensibiliser le public et les professionnels à la consommation durable des produits de la mer ; la fondation Malpelo afin de préserver la biodiversité au large de la Colombie ; Reefscapers pour reconstruire la barrière de corail aux Maldives et bien d'autres encore...

En 1994, l'aquarium a accueilli ses premières méduses. Quatre ans plus tard, Nausicaá a agrandi sa surface pour couvrir 3000 mètres carrés d'expositions supplémentaires sur la relation entre l'homme et l'environnement marin. Cette même année, une nouvelle zone tropicale a été ouverte au public : le lagon tropical

et son village. En 2004, des caïmans ont pris place dans la section consacrée à la forêt immergée. En 2009, le premier manchot du cap de l'aquarium est né. De nos jours, Nausicaá comprend 40 aquariums et terrariums et ne cesse de se développer. Au cours des prochaines années, ce centre marin sera peut-être rebaptisé " Planète Nausicaá " et deviendra un des plus grands aquariums d'Europe. Nausicaá invite à l'exploration de la mer sous toutes ses facettes et à la vivre en direct. Ici, le visiteur se situe entre le rêve et la réalité, évoluant dans un univers entièrement mis en scène pour découvrir l'univers marin, ses fonctionnements et les relations qui unissent l'homme à la mer. Des ambiances sonores aux jeux de lumière, en passant par des aquariums aux formes uniques, tout a été pensé pour faire de la visite de Nausicaá un grand spectacle et un enchantement.



Au fil de votre visite, vous pourrez observer de nombreux poissons et créatures étranges de la mer dans divers bacs, tels que des mérous, des murènes, des raies, des poissons-clowns, des crabes, des requins-taureaux, des méduses et des anémones de mer. Mais aussi, dans le cadre dépaysant de la forêt immergée, vous aurez la possibilité d'assister au bain de soleil des caïmans à lunettes. Le parc marin des lions de mer rassemble régulièrement six otaries dans un décor de côte californienne.

À la fin des années 2010, un grand bassin de 9500 mètres cubes est devenu l'une des attractions majeures ; dédié aux populations animales qui nagent en haute mer, il permet d'observer des requins-marteaux, des raies mantas, des bancs de thon, des poissons-lunes... sur une profondeur exceptionnelle !

L'immersion dans le grand aquarium s'effectue via un tunnel de 18 mètres de longueur. Au sous-sol, un système complexe de douze filtres à sable traite l'eau. Le public peut admirer les fonds et les poissons à travers des ouvertures comme une faille vitrée de 7,50 mètres de hauteur. Quant à l'observatoire sous-marin des requins, c'est un lieu d'exception où, à l'abri derrière une large paroi vitrée, vous pouvez admirer de grands requins et divers poissons.

L'Afrique du Sud est au carrefour des océans. Un pays émergent qui abrite une faune et une flore exceptionnelles, où se posent à la fois les problèmes des pays

industrialisés et en voie de développement. À Nausicaá, le visiteur peut aussi découvrir une petite plage baignée de lumière et peuplée de sympathiques manchots du Cap. Circulant au pied des rochers bordés par la riche flore d'Afrique du Sud, le visiteur observe de plus près ces oiseaux déambulant sur la plage ou plongeant dans leur bassin. C'est la rencontre des deux océans Atlantique et Indien qui provoque ce joli foisonnement de vie. Au Centre de la mer ont été reproduits un village du lagon, un récif de corail, des espaces sous-marins et tropicaux.

Nausicaá vous propose aussi de partir à bord d'un chalutier, d'entrer en contact avec de petits poissons et des raies au sein de bassins tactiles. En explorant Nausicaá, le visiteur va comprendre comment l'homme et les océans cohabitent et créent leur avenir en commun. Il va ainsi découvrir une biodiversité unique et des écosystèmes lointains.

